

# 学校だよ！米東の子



出水市立米ノ津東小学校  
令和5年5・6月号

## 「歩いて登校」で育つ力

校長 大原 暁子

出張等で車を運転していると、「歩育～学校まであと〇km」と書かれた看板をいくつも見かけます。皆さんは「歩育」という言葉を聞いて、どんな力を育てる教育だと思われるでしょうか。

「脚力・体力」、さらには「忍耐力・持久力」を育てると思われる方も多いと思います。もちろん、これらの力も育ちます。



では、以下のエピソードではどうでしょう。

私が4年担任していたある雨の朝のことです。多くの子供は靴も靴下も濡れてしまっており、靴下を脱いで、素足のまま上履きを履いていました。そんな中、全く濡れていないきれいな靴下を履いている子供が一人。それに気付いた他の子供たちが「いいな。車で送ってもらったんだ～」と駆け寄ってきました。すると、「違うよ～。歩いて来たよ。靴下が濡れてないのは履き替えたからよ。ほら、タオルもビニール袋も私はちゃ～んと準備してるの。分かった？」と得意気に見せていました。

聞いてみると、1年生の頃「雨で濡れるから行きたくない」と言った時、父親が「雨の日おまもりセットを作ろう」と言って、必要なものを一緒に用意してくれた。そのうち、「自分で準備しなさい」と言われるようになり、4年生になってからは、自分から準備しているとのこと。

「雨の日に歩いて登校すること」が、これまでの様々な経験と結び付き、「雨の日セットを準備しないと」→「体育服もビニールに入れた方がいかも」→「雨が強いからカッパもいるかな」→「いつもより準備に時間かかりそうだから急がない」というように、「雨で靴下などが濡れて気持ち悪い」という課題を発見し、様々な場面を想定し、解決策を考え、実行する力を身に付ける機会となっていくます。

しかし、車で送ってもらっていたら、こんな発想や行動は生まれません。確かに、朝の慌ただしい中では、送っていった方が手取り早いということもあるのですが、その一方で、子供が考えて行動する学びの機会を奪っているということはないでしょうか。本来、自分でできることや家の手伝いなど、先回りして親が手を出したり、経験そのものをさせないようにしたくなるのをぐっと我慢し、「どうしたらいいと思う？」と問い掛けたり、子供なりの解決策を認めたり励ましたり、がんばりを褒めたりして、見守っていききたいものです。(もちろん、体調等にもよりますが…)

さて、6月10日(土)の土曜参観では、お子さんと一緒に歩いて下校するよう案内させていただきました。「危ない所、注意が必要な所はどこかな?」、「いつもどうやって渡っているの?」など、子供に問い掛けながら通学路の危険箇所を親子で確認していただき、安全意識の高めたり親子のふれあいを深めたりする時間になれば幸いです。

## 1年生を迎える会

4月下旬に毎年恒例の「1年生を迎える会」を開催しました。運営委員会や集会委員会として、初めての運営でしたが、短時間でよく計画されていました。また、メダルをもらった1年生が、最後にお礼の言葉を言いましたが、大きな声でハキハキと揃って言えたのが微笑ましく頼もしく思えました。



## 不審者対応訓練 ～もしもに備えて①～

5月10日(水)、出水警察署の生活安全係の方、子供110番の家の協力の下、まず、校舎の玄関に不審者が侵入したことを想定した避難訓練をしました。子供たちは、放送をよく聞き、落ち着いて避難していました。次に、不審者役の警察官が声を掛け、「子ども110番の家」に駆け込む訓練をしました。子供たちは、「いか・の・お・す・し」を再確認し、「不審者との間に距離を取る」ことの大切さを学習しました。



## 災害を想定した保護者引渡し訓練 ～もしもに備えて②～

5月25日(木)は、引き渡し訓練を実施しました。安心メールで引き渡しをお願いし、校内での引き渡しの動きを確認しました。「保護者がお子さんを各学級まで迎えに行く」「車は北門から南門への一方通行」などご確認いただけたのではないのでしょうか。実際は、案内表示や校庭のラインなどもない中での引き渡しなど、訓練とは異なることが多々あるかと思えます。子供たちの安全を第一に考え、今後も改善を図っていきます。ご協力ありがとうございました。引き続き、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。



## 5年生宿泊学習 ～出水市「青年の家」に宿泊～

5月16日(火)～5月17日(水)1泊2日<sup>①</sup>で出水市青年の家にて、宿泊学習を実施しました。オリエンテーリング、星空観察、焼き板づくりなど、普段学校では体験できない活動に取り組みました。また、朝の集いや一緒にお風呂に入るなど、友達と集団で過ごすことの楽しさも感じていたようでした。オリエンテーリングでは、ヤマビルにおびえながら、自然の中を駆け回っていました。退所前は、厳しい布団たたみチェックに苦労しながらもグループで協力して、何とか全員合格をもらうことができました。米ノ津東小の高学年としての自覚をもち、時間を守り、掃除を頑張り、挨拶もしっかりできる5年生。青年の家の職員の方々にも褒めていただくことも多く、実りある、そして自信につなげることでできた1泊2日となりました。5年生のさらなる成長を期待しています。



### お子さんのことで相談したいことがある際は

担任等はもちろん、出水市のスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー等にもつなぐことができます。スクールカウンセラーは「6月23日(金)、11月8日(水)、1月19日(金)」に相談可能です。また、スクールソーシャルワーカーについては、御連絡いただければ随時、調整いたします。御利用ください。

### 《6月の主な行事予定》

- 1日(木) 水泳学習開始(～7/14)、校内人権月間(～6/30)
- 9日(金) 児童総会(6校時)
- 11日(土) 授業参観(道徳)※PTA教育講演会、ミニバレー大会は中止です。
- 13日(火) 児童集会(人権集会)
- 15日(水) 租税教室(6年生)
- 16日(金) 読書旬間(～30日)

### 《7月の主な行事予定》

- 4日(火) 「針原災害の日」避難訓練
- 5日(水) 学級PTA(1・3・5年)
- 6日(木) 学級PTA(2・4・6年)
- 12日(水) うちどくの日(～15日)
- 20日(木) 大掃除 終業式



水泳学習が始まりました。水温、気温の影響を受ける水中での全身運動のため、児童の健康状態の確認が普段以上に大切です。チェックカードの記入について御協力をお願いします。